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浦东合庆开春“第一拆”
!万多平方米无证建筑上午开拆

! ! ! !生态环境已经成为老百姓最关
注的民生福祉之一。去年，备受社会
关注的浦东合庆环境治理取得成
效，但“重头戏”更看今年。今天上
午，地属合庆镇向阳村的向阳塑料
五金厂的无证建筑（厂房）开拆，成
为春节过后合庆镇的“第一拆”。

合庆开春!第一拆"

!"#$年上海市两会以来、特别
是去年 %月 #$日，上海市环境综合
整治现场会在合庆召开后，浦东新
区以消除隐患、整治“五违”问题为
重点，大力推进合庆地区环境综合
治理工作，取得了阶段性成果。
今年 #月 &日，市委书记韩正

再次来到合庆暗访，除了到此前人
们关注的勤奋村以及海塘地区察看
整治成效，还特意深入合庆镇腹地
前哨、朝阳、向阳、向东、青四等村，
实地了解镇域范围内“五违”情况。
暗访后发现，尽管几个月来整治成
效明显，但合庆镇腹地的几个村，
“五违”情况十分严重，工业污水直
排河道，“冷作工”落后小作坊集聚，
一些违法建筑已建成高层。此次“第
一拆”涉及的向阳塑料五金厂，韩正
暗访合庆时，也曾实地察看过。
不久前，记者曾到此实地采访，

发现工厂门口不时有大型卡车进进
出出，工厂成了物流企业仓储的仓
库。今天上午，记者重访这里发现，
工厂内的企业设备等已经全部清
空，从上午 '时开始，该工厂内“最
高最大”的一幢建筑被实施拆除。该
建筑旁边，还有大大小小一些零星
的厂房，也都列入此次拆除范围。
据悉，这家工厂成立于上世纪

("年代，在向阳村曾搬迁过数次，
于 !"""年左右搬到了现在的位置
（向阳北路 )&(弄 !)'号），东临海
升地块，南靠张家浜。在 !")"年前
后，该厂对原有厂房翻建，并将部分
厂房租给了物流企业用于仓储等。
此次拆除的无证建筑占地面积约
!!亩，建筑面积 )"$'$平方米。
向阳村党支部书记朱爱军告诉

记者，从大年三十开始，镇、村干部

就开始配合企业开展搬迁工作，到
大年初八全部搬迁完毕。该工厂从
今天开始拆除，因为建筑体量大，预
计将拆除一周左右。
记者在现场看到，就在这家工

厂对面有一大块空地，曾经是合庆

地区违法建筑面积最大的区域———
海升地块，总面积近 *+万平方米。
该地块总占地面积约 )!'!亩，土地
性质为国有农用地。!""*年，海升
建设开发有限公司通过围垦滩涂取
得该土地。!""(年，海升公司将其

中的 %," 亩土地分别承租给高远、
宏良、畅成、汉鑫 ,家公司。该 ,家公
司未经许可，搭建违法建筑 !'-%$万
平方米。该地块是 .)$")（上海绕城
高速公路）以东违法用地、违法建筑
占地面积最大、违法建筑最集中的
地区。去年年底，浦东新区三违整治
办对其开展了集中拆除，目前，该地
块的所有违法建筑已经夷为平地。

节后上班!第一会"

合庆的环境整治问题，已经成
为今年浦东生态环境建设的“关键
仗”。今年春节后上班第一天上午，
上海市委常委、浦东新区区委书记
沈晓明主持召开的“第一会”主题就
是合庆等环境综合整治工作。记者
在浦东新区政府 ()"会议室看到，
新区各相关部门负责人围绕整治环
境的瓶颈问题，针对问题难点，提出
应对之道。
为什么把环境综合整治主题定

为“第一会”？沈晓明坦言，这样的安
排有用意，“可以看出这项工作在区
委、区政府全局工作中的重要性。”
他认为，“去年，合庆地区环境治理
取得了很大的成绩，但整治掉的仅
仅是‘冰山一角’，‘补短板’的重头
戏还要看 !")&年。合庆地区要做全
市‘五违四必’工作的标杆和样板，
就要保持良好的精神面貌，高昂的
斗志和士气，防止激情减退，克服畏
难和厌战情绪。”
据介绍，合庆地区环境综合治

理自去年以来，违法建筑得到强势
拆除。截至 !月 ,日，已累计拆违
%)-'万平方米。群众反映强烈的问
题治理取得较大进展，一批中小河道
得到整治，区域水环境显著改善，一
批道路、桥梁、人行天桥得到修复、改
造，方便了群众出行。此外，影响环境
生态的重点污染源得到有效遏制，通
过结合产业结构调整、建设用地减
量化、规划调整，涉及合庆地区长远
发展的项目任务也在加快推进。

确定整治!时间表"

但是，合庆环境整治仍是任重
道远。如果说去年合庆地区的环境
整治是全面拉开序幕，今年可谓是
持续强力推进，总目标是将基本拆
除 .)$")以东区域违法建筑，全面
完成畜禽退养等。
“‘十三五’期间，浦东要打赢环

境的翻身仗，小修小补是不够的，必
须出重拳、花大力气，实施一批重大
生态环境工程。”浦东新区有关负责
人表示，环境治理工作要做细做实，
关键是“家底”要进一步排摸核实，
要把治理工作落实到卫星图片上。
同时，各项政策要加紧完善，尤其是
党员干部和机关带头拆违的机制要
建立起来。“干部家的违建不带头
拆，老百姓怎么肯心甘情愿拆？”只
有干部带头拆，老百姓才能信服，
环境治理工作才有群众基础。此
外，拆违工作要奖惩分明，“奖要奖
得心动，惩要惩得心痛”，浦东各个
部门要运用多种手段，克服单打独
斗、重拆轻管的倾向，调动各方积
极性，真正补好短板。
着眼于“补短板、促转型”，针对

合庆镇环境综合整治的目标，浦东
新区立下“军令状”，区镇相关部门
将在进一步核准底数、摸清总量、锁
定目标的基础上，进一步明确 !")&

年合庆地区环境综合整治的目标任
务。各相关整治“时间表”也已明确：
今年一季度前，合庆镇区域将全面
完成第三阶段整治任务；&月 *"日
前，合庆地区环境面貌要有突破性
改变、有明显改善；今年年底前，合
庆及曹路相关地区 .)$") 以东无
证建筑的综合整治要基本完成。
参照合庆整治的做法，今年，浦

东新区将对合庆延伸地块及曹路等
相关区域等重点区域开展综合整
治，力争到“十三五”中期，建设成为
“水清、岸绿、田美、林幽、人适”的沿
海生态特色镇。
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